
Protokoll der 26. Hardter Gespräche 

am Dienstag, dem 13.03.2018, 
um 19:00 Uhr im Jugendgemeinschaftshaus des SC Hardt 1931 e. V., 

Birkmannsweg 6, 41169 Mönchengladbach 
 
Frau Rometsch und Herrn Pauls begrüßen alle Anwesenden zu den 26. Hardter Gesprä-
chen. Herr Pauls bedankt sich bei Herrn Zaum als Gastgeber für die Bereitschaft, die Ge-
sprächsrunde im Jugendgemeinschaftsraum des SC Hardt zu beherbergen. Danach stellt er 
Herrn Kalter, Leiter der Sozialplanung der Stadt  Mönchengladbach, vor. 
 
Im Anschluss begrüßt auch Herr Zaum für den SC Hardt alle Teilnehmer des Abends, stellt 
in kurzen Worten den Verein vor und berichtet, dass der Bau des geplanten Kunstrasenplat-
zes in das Jahr 2019 verschoben wurde. Der Verein erhofft sich vom Kunstrasenplatz eine 
weitere Aufwertung. 
Hierzu erläutert Herr Pauls, dass die Bezirksregierung erst jetzt den Förderantrag genehmigt 
hat und die Planungsleistungen ausgearbeitet werden. Baubeginn könnte Ende 2018 / An-
fang 2019 sein. Herr Zaum bat darum, innerhalb der Verwaltung den aktuellen Planungs-
stand zu erfragen. 
 
Es folgt ein Rückblick von Herrn Pauls auf die 25. Hardter Gespräche: 
 

� Kreuzung Hardter Landstraße (L39) / Winkelner Straße 
Straßen NRW sieht trotz Beschwerden aus der Hardter Bürgerschaft keinen Hand-
lungsbedarf. Über dieses Thema wurden die beiden Landtagsabgeordneten infor-
miert; eine schnelle Abhilfe ist derzeit aber nicht in Sicht. 

 
� Fußgängerampel Linden-Apotheke 

Zwischenzeitlich ist eine Neueinstellung durch ein Software-Update erfolgt; es ist 
wieder Dauergrün für die Hauptrichtung (Vorster Straße / Tomper Straße) geschaltet. 
Die Fußgängerampel schaltet nur auf Anforderung auf Grün; aus Sicherheitsgründen 
weiterhin aber auch nachts. 

 
Im Rahmen der üblichen Vorstellungsrunde ergibt sich die folgende Tagesordnung: 
 

1. Hinweistafel auf historische Gebäude 
 
Herr Hendricks informiert die Anwesenden, dass der Heimat- und Bürgerverein an 
verschiedenen historischen Gebäuden in Hardt Hinweistafeln angebracht hat. Weite-
re Beschilderungen werden folgen. 

 
2. Neubaugebiet Hardter Pfad / Spönnradsweg / Winkelner Straße 

 
Anwohner berichten, dass es nach wie vor Schwierigkeiten mit den Zulieferverkehren 
gibt. Lkw fahren mit zu hohen Geschwindigkeiten in  Höhe Winkelner Straße 78 -80 in 
das Neubaugebiet ein.  
Herr Pauls verweist in diesem Zusammenhang auf die Internet-Seite „Unfallfrei – sei 
dabei!“ 
 

3. Verkehrsthemen 
 

• Ampelanlage Hardter Landstraße / BAB 52 – Zufahrt (Richtung Düsseldorf) 
Von den Anwesenden wird eine bedarfsgerechte Ampelschaltung gefordert. Aller-
dings ist der Kontakt mit Straßen NRW, der von Anwohnern schon gesucht wur-
de, sehr schwierig. Sie erhoffen sich Hilfe bei ihrem Anliegen. 

 



• Ampelanlage Vorster Straße / Vossenbäumchen 
Wunsch ist es, die Fußgängerampel an Sonntagen und nachts abzuschalten. 
Herr Pauls schlug vor, zum Thema „Ampeln“ einen zuständigen Mitarbeiter der 
Verwaltung einzuladen. 
 

• Nikolausstraße 
Anwohner der Nikolausstraße berichten von einer starken Zunahme des Verkehrs 
auf der Nikolausstraße und es wurde gefragt, warum der Bus der Linie 023 durch 
die Nikolausstraße fahren muss. Hierzu wurde erläutert, dass diese Linienführung 
ausdrücklich gewünscht wurde, damit der Friedhof mit öPNV erreicht werden 
kann. 

 
4. Straßenbelag Vorster Straße 

 
Nach erneuten Beschwerden über den immer schlechter werdenden Straßenbelag an 
der Vorster Straße erklärte Herr Hendricks, dass die Vorster Straße nicht im Decke-
nerneuerungsprogramm 2018 enthalten ist. Die NEW beabsichtigt Kanalbauarbeiten 
durchzuführen; danach soll die Vorster Straße dann erneuert werden. Dies wird 
wahrscheinlich 2019 geschehen. Herr Pauls sagte eine Nachfrage zu. 

 
5. Grünanlage / Spielplatz Mittelkamp 

 
Anwohner beschweren sich über starke Verschmutzungen und Müll. Herr Pauls ver-
wies auf die Service-Hotline 02161 – 491010; gemeldete Verunreinigungen werden 
innerhalb kürzester Zeit beseitigt. 

 
6. Kita Ausbau-Planung  

 
Dr. Brenner informiert über die zu erwartende Wiedereröffnung der ev. Kita. Es gab 
Überlegungen, in der Verwaltungsstelle Hardt eine weitere KiTa einzurichten; diese 
Pläne werden aller Voraussicht nach nicht weiter verfolgt. Des Weiteren soll die Kita 
Vorster Busch erweitert werden. 
Herr Hennekes ergänzt, dass für das Gewerbegebiet Tomp eine KiTa mit 3 – 4 Grup-
pen geplant sei. 

 
7. Krabbelgruppe 

 
Herr Scheepers berichtet von seiner schwierigen Suche nach einer Krabbelgruppe. 
Frau Rometsch verweist auf die „Fachstelle für frühe Hilfe“, außerdem wird eine kon-
krete  Kontaktadresse benannt. 

 
8. Spielplatz Gewerbegebiet Tomp 

 
Frau Dirksen-Arici verweist erneut darauf, dass immer mehr Familien mit  Kindern in 
die nähere Umgebung ziehen, aber der seinerzeit geplante Spielplatz immer noch 
nicht realisiert sei. Dr. Brenner sieht die Notwendigkeit und verspricht, noch einmal 
auf den Bedarf hinzuweisen. 

 
9. 50jähriges Bestehen der Grundschule Hardt 

 
Herr Michael, Schulleiter der GGS Hardt informiert über das 50jährige Bestehen der 
Grundschule Hardt. Anlässlich des Schulfestes am 30. Juni ist u. a. eine Jubiläums-
Ausstellung geplant, für die noch Erinnerungsstücke wie alte Zeugnisse, Fotos, Ran-
zen, Hefte etc. gesucht werden. 
 

 



10. Busverbindungen an Rosenmontag  
 
Herr Stappmanns bemängelt die seiner Meinung nach unzureichende Information 
über die veränderte Taktung der Buslinien in Hardt nach dem Karnevalsumzug am 
Rosenmontag. Insbesondere viele Jugendliche hätten lange vergebens auf Busse 
gewartet und während der langen Wartezeiten die Haltestellen und das Umfeld zu-
gemüllt, uriniert und Fassaden beschmiert. Er wünscht sich für das nächste Jahr be-
reits im Vorfeld entsprechende Informationen der NEW über entfallende Haltestellen, 
eine bessere Organisation und zusätzliche Busse nach dem Karnevalsumzug in 
Hardt. 

 
11. Verwaltungsstelle Hardt 

 
Auf Nachfrage erklärt Herr Pauls, dass es bezüglich der weiteren Nutzung der Ver-
waltungsstelle Hardt keine Neuigkeiten gibt.  
Die Stadt sucht dringend Gemeinbedarfsflächen für KiTas und hat in diesem Zusam-
menhang auch das Verwaltungsgebäude Hardt geprüft. 
Nach wie vor befinden sich neben der Meldestelle auch Mitarbeiter des Sozialen 
Dienstes und die Polizeidienststelle im Gebäude. Das Nebengebäude wird von der 
Freiwilligen Feuerwehr genutzt. 

 
12. Gewerbegebiet Mackenstein 

 
Herr Hendricks informiert darüber, dass im Regionalplan die Erweiterung des Gewer-
begebietes Mackenstein in Richtung Piperlohof ausgewiesen ist. Da einige Landwirte 
ihre Flächen in diesem Bereich nicht veräußern möchten, gestaltet sich die Umset-
zung der Planung schwierig. 

 
13. Verschiedenes / Termine 

 
Herr Pauls schlägt vor, das nächste Hardter Gespräch in Form eines  Spaziergangs 
durch den Hardter Wald stattfinden zu lassen. Dieser Vorschlag findet großen An-
klang. 
(Hinweis der Schriftführung: Der am Abend verabredete Termin 07.07.2018 musste 
aufgrund von Terminüberschneidungen verschoben werden.) 
 
Ersatztermin: Freitag, 7. September 2018, 17:00 (Treffpunkt Herzpark) 
 
 
Folgende Termine wurden bekanntgegeben: 
17.04.  offene Mitgliederversammlung CDU, Ortsverband Hardt 
06.05.  Benefizkonzert MGV Melodia Hardt 
09.06.  HardtBeat-Festival 
30.06.  Jubiläumsfest zum 50jährigen Bestehen der GGS Hardt 
22.07.  Bürgerfahrt CDU Nord nach Nijmegen 
 
Diese Termine wurden bereits unmittelbar nach den Hardter Gesprächen an den E-
Mail-Verteilerkreis der Hardter-Gespräche gesandt. 
 
 

 
 

 
 
 


